
市議会９月会議 

一般質問 質問事項 発言順位 １５ 質問議員 吉 本 史 宏 

質 問 要 旨（概要） 

 

１ 白山手取川ジオパークの世界認定について 

 

 ⑴ 世界認定にはどのような意義があり、白山市民と白山市に何をもたらすと考え

ているのか。 

 

⑵ 市長は「ふるさと教育に生かしていく」と発言しているが、世界認定をどのよ 

うに生かしていく考えか。 

 

 

２ 世界ジオパーク認定後の観光の取組について 

 

 ⑴ 日本一の規模と美しさを誇る手取川扇状地の眺望を楽しむ獅子吼高原をはじ 

め、様々な自然や食、文化などの魅力をどのように生かしていくのか。 

 

⑵ これまでの観光は非日常を楽しむことが第一義だったが、現代はワーケーショ 

ンやリゾート移住など日常の延長線上としての観光を考えるべきだと思うが、考 

えは。 

 

⑶ 人が受け取る情報の比重を示したメラビアンの法則では、言語情報は７％、聴 

覚情報は 38％、視覚による情報は 55％と言われている。観光は景観が大きな要素 

になり、一瞬で引き込まれる秀逸な景観が形成されていることがとても重要だが、 

景観の保全、涵養をどのように考えているのか。 

 

 

３ ふるさと学習について 

 

 ⑴ 本市の小・中学校におけるふるさと学習の取組は。 

 

 ⑵ 地域に愛着を持つために大人の生涯学習としてふるさとを深く知るためのふる 

さと学習をどのように考え、推進しているのか。 

 

 

４ 国民文化祭の白山市の取組について 

 

 ⑴ 10月 14日に開幕する第 38回国民文化祭、第 23回全国障害者芸術・文化祭「い 

しかわ百万石文化祭 2023」の白山市の取組は。 

 

( １／３ ) 
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質 問 要 旨（概要） 

 
 ⑵ 多くの方々を迎えるために花で飾ったり除草等の美化など歓迎ムードを高める

ために行っていることは何か。 
 
⑶ 白山市の実行委員会の構成と男女比は。 

 
 
５ 道路の雑草と街路樹等の管理について 
 
 ⑴ 雑草や街路樹が道路まで伸び、事故につながる可能性がある危険な状況にどの 

ような対処をしているのか。 
 
⑵ 法律等で規定する車歩道の空間確保が必要だが、街路樹でその基準を確保でき 
ていない箇所について、対応をどのように考えているのか。 

 
⑶ 市内全ての道路の街路樹等を市役所で管理することは難しいが、市民の協力に 
よる白山「みち」と「川」の美化パートナー制度はどのように機能しているのか。 

 
 
６ 隣近所のトラブルへの対応について 
 
⑴ 雑草や樹木の枝などが敷地をはみ出して困るとか、害虫や景観の悪化などの苦 
情など、市民生活の中で起きる様々な隣近所とのトラブルの相談にはどのような 
ものがあり、その対応はどのようにしているのか。 

 
 ⑵ 共通の困りごとに対する条例の制定など市民の皆さんへの意識づけを考えるこ 

とが必要ではないかと思うが、どのような体制になっているのか。 
 
 
７ 加賀産業道路沿いの案内塔について 
 
 ⑴ 白山市の案内塔をジオパーク世界認定の広告塔にする考えはないか。 
 
⑵ 白山市合併 20周年のアピールに利用することも可能だと思うが、考えは。 

 
 
８ 本庁舎西側の懸垂幕について 
 
樹木が大きくなり、懸垂幕が見えにくくなっているので、設置場所等を検討すべき

では。計画中の防災センターの外壁に懸垂幕を下げることや、防災センターの機能と
して災害時などの情報発信のためのデジタルサイネージを考えるべきでは。 
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質 問 要 旨（概要） 

 

９ 渋滞解消や交通安全確保のための道路交通環境の改善について 

 

 林中地区を通る県道松本木津線の朝夕の渋滞や先を急ぐ車による事故の危険が増し

ている。白山市立高速鉄道ビジターセンター等と接続し、白山ろく方面へ連絡する東

西幹線道路の整備をどのように考えているのか。 

 

 

10 市立公民館（コミュニティセンター）の整備計画について 

 

 ⑴ 新耐震基準（昭和 57 年以降建設）の築 40 年を経過した市内の公民館は現時点 

で林中公民館をはじめ御手洗、石川の３館があるが、今後の改築計画をどのよう 

に考えているのか。 

 

⑵ 令和５年２月会議の答弁では、旧耐震基準の公民館について令和７年度で整備 

が完了する見込みで、新耐震基準の公民館については整備基準を設け、ユニバー 

サルデザインや防災機能面も考慮し、令和５年度の早い時期を目途に新たな整備 

計画等を示し、順次改築に向け取り組んでいく方針とのことだったが、どうなっ 

ているのか。 

 

⑶ 建設から 40年を超える公民館の整備計画等についてはこれまでも検討を重ねて 

きており、市議会に示した後、令和５年度の中期実施計画で公表したいとの答弁 

だったが、どうなっているのか。 

 

 

11 コミュニティスクールについて 

 

 ⑴ モデル校の美川小学校と蕪城小学校の取組状況と成果は。 

 

⑵ 今後の他校への広がりをどのように考えているのか。 

 

⑶ 近年の社会や地域の変化がコミュニティスクールの必要性を大きくしたものと 

思うが、どのように考えているのか。 

 

 

 

 

( ３／３ ) 


